

An die
Stadt Schwäbisch Hall
Fachbereich Frühkindliche Bildung, Schulen und Sport
Abteilungsleitung Schulen und Sport
Am Markt 6
74523 Schwäbisch Hall

Schwäbisch Hall, den 24. Februar 2025

Schulbezirksänderung von Tullau

Hier: Stellungnahme der Schulkonferenz der GS Steinbach

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir nehmen Bezug auf Ihre E-Mail vom 30.01.2025. Ausdrücklich möchten wir uns bei Ihnen für die Gelegenheit zur Beteiligung bedanken und geben folgende Stellungnahme zur geplanten Schulbezirksänderung ab:

Die Schulkonferenz stimmt einstimmig ohne Enthaltung gegen eine Schulbezirksänderung.

Die Grundschule Steinbach hat im Schulbezirk aktuell rückläufige Schülerzahlen und im kommenden Schuljahr sehr kleine Klassen. Die Zweizügigkeit ist durch die Schulbezirksänderung bedroht. Aktuell besuchen 10 Tullauer Kinder die GS Steinbach, 4 Kinder die GS Westheim. Sowohl die GS Steinbach, als auch die GS Westheim haben ihr Aufnahmeverfahren in der Woche vom 24.2. bis 28.2.2025 abgeschlossen. Die Kinder aus Tullau erschienen auf beiden Schülerlisten. Dadurch kamen die Schulen in den Austausch. Interessant ist, dass die Grundschule Westheim keine Kapazitäten für weitere Schüler hat und froh über jede Schülerin und jeden Schüler ist, der an die GS Steinbach geht. Fraglich ist allerdings die Busverbindung und Kostenübernahme, wenn Tullau zum Schulbezirk Rosengarten gehören sollte. Durch die Ankündigung der Schulbezirksänderung schon zum Schuljahr 2025/26 haben die Eltern eines Kindes ihre Bewerbung für den Montessorizug zurückgezogen, da die Busverbindung zur GS Steinbach nicht mehr gesichert erscheint. Die Busverbindung ist für berufstätige Eltern ein entscheidendes Kriterium.

Seit der Bürgerbefragung im Jahr 2023 mit einer Wahlbeteiligung von 12% im Stadtteil Tullau und einer geringen Mehrheit von 9 zu 7 Haushalten sind mehrere neue Familien mit Kindern zugezogen, die in den nächsten Jahren eingeschult werden (18 Kinder in den nächsten 5 Jahren). Diese neuen Familien bedauern den angeregten Schulbezirkswechsel sehr und hatten sich auf die GS Steinbach

eingestellt, als sie nach Tullau zogen. Die Situation stellt sich heute mit einem vollen Schulbus nach Steinbach und mehreren neuen Familien, die zu Steinbach tendieren vollkommen anders dar als damals zu Zeiten als die Sache 2021/2022 von zwei Familien im Ort angesprochen wurde beim Bürgermeister von Rosengarten. Viele Familien gehen seit Generationen nach Steinbach. Auch jüngere Geschwister möchten gerne dieselbe Schule wie ihre älteren Geschwister besuchen.

Als weiteren Grund betonen manche Familien die bereits bestehende Busverbindung von Tullau nach Steinbach. Sie schaffe eine große Unabhängigkeit und fördere die Selbstständigkeit der Kinder, zumal die Kinder mit diesem Bus auch ins Schulzentrum und nach Michelbach morgens fahren. Ein „Abholbus“ an die GS Westheim wird dahingegen kritisch gesehen.

Mit freundlichen Grüßen im Namen der Schulkonferenz der Grundschule Steinbach



Simone Harport

kommissarische Schulleiterin GS Steinbach